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Antrag 
des Abg. Martin Rivoir u. a. SPD 
 

Abläufe im Hochschulbau verbessern 
 
 
Der Landtag wolle beschließen, 
die Landesregierung zu ersuchen 
 
zu berichten, 
 
1. inwieweit sie systematisch die Rückmeldungen seitens der Hochschulen über Probleme, Verzögerun-

gen und Staus bei Reparaturen, Sanierungen und Bauten erfasst (bitte mit Darstellung der Systematik); 
 
2. wie Reparaturen, Sanierungen und Bauten, die seitens der Hochschulen gemeldet werden, sortiert und 

priorisiert werden; 
 
3. welche Projekte auf der aktuellen Prioritätenliste stehen; 
 
4. wie lange die durchschnittliche Bearbeitungszeit einer seitens der Hochschulen angefragten Repara-

tur, einer Sanierung oder eines Baus ist (bitte anschaulich aufgelistet, z. B. nach dem zu erwartendem 
Wert bzw. Kosten der Reparatur-, Sanierungs-, oder Baumaßnahme); 

 
5. wie viel Zeit in den vergangenen zehn Jahren bei Bauprojekten für die Hochschulen zwischen abge-

schlossener Planung und Baubeginn vergangen ist; 
 

6. welche baurechtlichen Änderungen in den vergangenen zehn Jahren zu Verzögerungen bei der Um-
setzung von geplanten oder nahezu fertig geplanten Sanierungs- bzw. Bauprojekten geführt haben; 

 
7. welche Überlegungen es beim Landesbetrieb Vermögen und Bau Baden-Württemberg gibt, Standar-

disierungen, sowohl für Genehmigungsprozesse als auch für Bauten, einzuführen; 
 

8. bis zu welchem Betrag Hochschulen Reparaturen oder Sanierungs- und Baumaßnahmen eigenständig 
beauftragen und durchführen bzw. durchführen lassen können; 

 
9. ob sie diese Grenze noch als sinnvoll erachtet; 
 
10. welche Vereinfachungen im Planungsverfahren für die Hochschulen mit Übernahme der Bauherrenei-

genschaft einhergehen; 
 
11. wie sie zu dem Vorschlag steht, den Hochschulen Flächen und Gebäude der Hochschulen als Eigen-

tum zu übertragen, um weitere Vereinfachungen im Management der Gebäude und bei Sanierungs- 
und Bauverfahren zu erreichen. 
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Rivoir, Fink, Rolland, Gruber, Dr. Kliche-Behnke SPD 
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B e g r ü n d u n g  
 
Die Hochschulen des Landes stehen vor großen baulichen und Sanierungsaufgaben, nicht zuletzt aufgrund 
notwendiger energiepolitischer Maßnahmen. Das zuständige Landesamt für Vermögen und Bau leidet aber 
seit Jahren unter akutem Personalmangel. Dieser verzögert bisweilen sogar einfachste Reparaturmaßnah-
men an den Hochschulen. Mit diesem Antrag sollen mögliche weitere Ursachen für die Verzögerungen, 
aber auch mögliche Vereinfachungen abgefragt werden. 


